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様式第３ 

会  議  録 

 

会   議   名 令和５年度第１回野田市人権施策推進協議会福祉会館等部会 

議題及び議題毎の 

公開又は非公開の別 

１ 令和４年度各福祉会館事業及び予算執行状況について 

（報告） 

２ 令和４年度集会所利用状況及び予算執行状況について 

（報告） 

３ 令和５年度各福祉会館事業計画及び予算について 

４ 令和５年度野田市集会所歳入歳出予算について 

日       時 
令和５年６月２９日（木） 

午後２時から午後３時６分まで 

場       所 
野田市木間ケ瀬620番地（関宿複合センター２階 親野井次木

集会所） 

出 席 者 氏 名 

部会長 松本 清 

委 員 荒木 理子  近藤 博雄  赤尾 和雅 

    山田喜美子  梅   建 

 

事務局 小林 智彦（福祉部長） 

    安藤 剛行（生涯学習課長） 

    宮﨑 英雄（人権・男女共同参画推進課長） 

    東風谷 一（人権・男女共同参画推進課長補佐） 

    鈴木 利明（人権・男女共同参画推進課副主幹兼 

関宿会館長） 

    濵田 智法（人権・男女共同参画推進課副主幹兼 

谷吉会館長） 

    山﨑  覚（七光台会館長） 

    松沢  修（島会館長） 

欠 席 委 員 氏 名 
髙橋 澄江  有賀ヒメ子  小川 英子  福田 昭治 

横張 政典 
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傍 聴 者 ０名 

議       事 
令和５年度第１回野田市人権施策推進協議会福祉会館等部会

の会議結果（概要）は、次のとおりである。 

人権・男女共同参画

推進課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松本部会長 

 

人権・男女共同参画推

進課長 

 

福祉部長 

 

人権・男女共同参画

推進課長 

 

松本部会長 

 

 

 

各会館長 

 

 

 

松本部会長 

令和５年６月２９日午後２時、開会を宣言。会場である関宿

複合センターの施設概要を説明する。 

出席委員の紹介及び欠席委員の報告をする。会議の成立につ

いて報告する。 

会議の公開及び傍聴並びに会議録及び会議資料の公開につい

て説明する。 

会議録作成のため録音機を使用することについて了承を得

る。 

過去の審議会において、会議録における発言委員の氏名の公

表並びに会議資料、会議録及び委員名簿のホームページ公開が

決定していることを説明する。 

傍聴者について報告する。送付済み会議資料の差し替え、訂

正について確認をする。 

部会長の挨拶を求める。 

 

＜挨拶＞ 

 

福祉部長の挨拶を求める。 

 

 

＜挨拶＞ 

 

松本部会長に議事進行を依頼する。 

 

 

議題１ 令和４年度各福祉会館事業及び予算執行状況につい

て（報告） 

事務局に説明を求める。 

 

＜資料に基づき、令和４年度各福祉会館事業及び予算執行状

況を説明＞ 

※総括は関宿会館長、詳細は各会館長が説明。 

 

事務局からの説明について、意見及び質問を求める。 
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赤尾委員 

 

 

 

松本部会長 

 

関宿会館長 

 

 

 

 

 

 

赤尾委員 

 

関宿会館長 

 

 

赤尾委員 

 

 

 

関宿会館長 

 

 

 

 

 

赤尾委員 

 

 

 

 

 

 

関宿会館長 

 

 

 

会館事業の中で、隣保館事業についての欄があり、講座受講 

生を対象に説明とありますが、講座受講生とは誰のことを指し

ていますか。 

 

回答をお願いします。 

 

各講座の受講生については、「会館だより」を春に配布して

受講希望者を募っています。各講座で受講者が決まってから開

講し、各講座の初回と最終回に、簡単ではありますが、それぞ

れ開講式と閉講式を実施しています。それぞれの館長が館の事

業、館の御利用及びまつり等の計画している事業を説明する中

で、啓発を図っているという形です。 

 

隣保館事業の説明をしているということですか。 

 

そのとおりです。館の事業など隣保事業の説明及び人権啓発

を実施しています。 

 

隣保館は、要は、人権啓発が主な事業ではないのですか。そ

れとも、隣保館という形で他のことをメインに行っているので

すか。分からないので、教えていただきたいです。 

 

人権の話をメインとして市の主催事業で講座を行っています

が、開講式は年度始めなので、その年度に計画している事業、

例えば人権学習会又はまつりといったものもあるので、そうい

ったものにも地域の方に御参加いただきたいので、お話をさせ

ていただいています。 

 

私は、同和関係のことばかりしか行っていないので、何でも

全てまとめて人権と言われてしまうと、いろいろなものが重な

ってしまい分かりません。関宿会館の報告の中で、講師を招き

人権について学習すると書いてありますが、どういう人を招

き、どういう内容の学習や講演を開いているのか、かいつまん

だ形で結構ですので、お話しください。 

 

人権という括りだと、例えば、コロナにかかってしまった方

への差別があると思います。社会が多様化していますので、各

会館で、人権を幅広い視点で捉え、人権学習会を実施していま
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赤尾委員 

 

関宿会館長 

 

赤尾委員 

 

松本部会長 

 

関宿会館長 

 

人権・男女共同参画

推進課長 

 

松本部会長 

 

 

 

松本部会長 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

松本部会長 

 

 

 

松本部会長 

 

す。その中で、４年度は４館合同で高齢者に対する人権を取り

上げて、講師と調整しながら、地域包括支援センターの関宿ナ

ーシングビレッジに引き受けていただいて実施しました。 

高齢者の人権に限った形で学習会を行いましたので、これか

らいろいろなテーマも出てくると思います。それは各館で準備

し検討してまいります。 

 

大きく人権問題を包括して実施するということですか。 

 

そのとおりです。 

 

分かりました。 

 

予算の執行状況について説明を求める。 

 

＜資料に基づき、令和４年度予算執行状況を説明＞ 

 

＜令和４年度予算執行状況について補足説明＞ 

 

 

ほかに意見及び質問を求める。 

 

＜意見及び質問なし＞ 

 

議題１ 令和４年度各福祉会館事業及び予算執行状況につい

て（報告）について、原案のとおり了承。 

議題２ 令和４年度集会所利用状況及び予算執行状況につい

て（報告） 

事務局に説明を求める。 

 

＜資料に基づき、令和４年度集会所利用状況及び予算執行状

況を説明＞ 

 

事務局からの説明について、意見及び質問を求める。 

 

＜意見及び質問なし＞ 

 

ほかに意見質問はないか。議題２について、了承することに

異議はないか。 
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松本部会長 

 

 

 

 

各会館長 

 

 

 

松本部会長 

 

荒木委員 

 

 

 

 

 

島会館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

関宿会館長 

 

 

 

 

 

松本部会長 

 

＜異議無し＞ 

 

議題２ 令和４年度集会所利用状況及び予算執行状況につい

て（報告）について、原案のとおり了承。 

議題３ 令和５年度各福祉会館事業計画及び予算について 

事務局に説明を求める。 

 

＜資料に基づき、令和５年度各福祉会館事業計画及び予算を

説明＞ 

※総括は関宿会館長、詳細は各会館長が説明。 

 

事務局からの説明について、意見及び質問を求める。 

 

よく分からないで質問して申し訳ありません。事業計画の中

の５番の保健事業で、どこでも「シルバーリハビリ」や「いき

いき体操」があります。島会館では「子ども絵画教室」という

子供中心の事業をしているようですが、地域の方から何か要請

があったのでしょうか。 

 

先ほど少しお話しましたが、令和３年度までは、保健センタ

ーと共同で健康相談を実施し、保健事業としていました。 

しかし、令和３年度から中止になり、それに伴って、資料に

記載されていませんが、健友会というサークルが立ち上がりま

した。 

また、島会館では教養講座でヨガ講座を実施し、健康体操サ

ークルのような団体が、既に５、６団体活動しているので、主

催事業としてはありませんが、健康に関する関心度がかなり高

いと考えています。 

島会館にだけ「子ども絵画教室」があることについては、以

前どうであったか、説明をお願いします。 

 

ほかの会館では、令和４年度及び５年度は計画がありません

が、夏休みに島会館と同様に工作の教室を実施していました。

近隣に子ども館があるので廃止しましたが、夏休みに子供向け

の事業として、各地域の実情に応じた形で実施しています。そ

の中で島会館の「子ども絵画教室」は残っています。 

 

ほかに意見及び質問を求める。 
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松本部会長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

松本部会長 

 

赤尾委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＜意見及び質問なし＞ 

 

議題３ 令和５年度各福祉会館事業計画及び予算について、

原案のとおり了承。 

議題４ 令和５年度野田市集会所歳入歳出予算について 

事務局に説明を求める。 

 

＜資料に基づき、令和５年度野田市集会所歳入歳出予算を説

明＞ 

 

事務局からの説明について、意見及び質問を求める。 

 

西町集会所で、いろいろと行っていただいたことは、心から

有り難いと思っています。トイレが一つしかありませんでした

が、男女別々にしていただき、中学生の勉強会にこれから出る

子どもたちは、本当にうれしそうな顔をしていました。 

ところが残念なことに、子どもたちのおじいちゃん、おばあ

ちゃんたちが西町集会所に来ると、上がるのは簡単だが降りら

れないという人が多いです。それは、バリアフリー化されてい

ないからです。 

確か４年前に、今ここにいる安藤課長に、何とかバリアフリ

ー化をお願いし、半分実現しかけましたが、頓挫してしまい今

に至ります。今年もう一度、要望したいと思います。ほかも同

じだと思いますが、70代 80代の高齢者が非常に多くなってい

ます。その人たちに集会所へ来て何かをするようにお願いして

も、勘弁してほしいと言われるのが関の山です。 

それでは、若い人たちがいるかというと、いません。若い人

たちに入ってほしい、動いてほしいと思っても、30代 40代の

若い人たちは皆仕事があるから、自治会の役職は勘弁してと言

われてしまいます。 

結局、高齢者に頼むしかないのですが、集会所に上がるけれ

ど降りられないと騒ぎます。だから、何とか今年は、バリアフ

リー化の予算を計上してほしいです。一度にあれもこれもとは

言わないので、せめて、段差を１段多めに付けて上がりやすく

するか、さもなければ、手すりを付けてもらうようなことを最

低限でも、安藤課長にお願いしたいので、どう考えているか少

し聞かせてください。 

資料に工事請負費 167万 2000円と書いてあるのは、去年ト
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

赤尾委員 

 

松本部会長 

 

 

 

松本部会長 

 

 

 

人権・男女共同参画

推進課長 

 

 

松本部会長 

 

イレの改修にかかったお金です。今年、それを要望した場合、

予算は、どこから出すのかも分からないので、説明をお願いし

ます。 

 

まず先に一番説明しやすいところでお話すると、令和４年度

の 167万 2000円については、当初予算にはなかった金額です

が、市では年度の途中で予算を付けることも可能なので、赤尾

委員とお話をして、令和４年度に予備費で実施しました。 

バリアフリーについては、私が就任したときからずっと赤尾

委員から要望を頂いていて、やり方も幾つか提示させていただ

いていました。しかし、どの案も一長一短というか、少し課題

もあり、市の財政にそこまで余裕がないので、金額的にもどの

やり方が一番良いか、できることを今後一緒に協議をしていき

たいと考えております。 

 

ありがとうございます。前向きにお願いします。 

 

ほかに意見及び質問はないか求める。 

 

＜ほかに意見及び質問なし＞ 

 

議題４ 令和５年度野田市集会所歳入歳出予算について、原

案のとおり了承。 

本日の議題は全て終了したが、ほかに何かあるか。 

 

令和５年度第１回人権施策推進協議会の開催予定について案

内する。 

関宿複合センターの館内案内について、参加をお願いする。 

 

以上で令和５年度第１回野田市人権施策推進協議会福祉会館

等部会を閉会する。御協力に感謝する。 

 

以上   

 


